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ATA N.º 7 - 2021/2025 

 

Sessão Ordinária de abril de 2023 

 Aos vinte dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e três, no Salão 

Nobre da Junta de Freguesia, pelas vinte e uma horas, reuniu a Assembleia de 

Freguesia da Branca, presidida pelo seu Presidente, Milton César Lopes Silva, 

secretariada pelo membro, designado no inicio da sessão Pedro Faria dos Santos, e 

pelo segundo Secretário, José Manuel Sousa Soares, com a presença dos seguintes 

membros: Jorge Aurélio Silva Almeida, Luís Serafim Baptista da Silva, Marisa 

Abranches Almeida, Ana Carina Nunes Santos, Laura Ângera Ferreira Coutinho, do 

CDS/PP e Hélder Fernando Valente Dias, do PSD. -------------------------------------- 

Solicitou a sua substituição nesta sessão a membro Eugénia Liliana Rios 

Viegas, do CDS/PP, nos termos do artigo 78.º da Lei 169/99 com as alterações 

introduzidas pela Lei 5-A/2002. --------------------------------------------------------- 

Pela Junta de Freguesia estiveram presentes o Presidente, José Carlos Estrela 

Coelho, a Secretária, Sandra Margarida Pereira Marcelino e o Tesoureiro, Daniel 

Aguiar da Silva Pintor. -------------------------------------------------------------------- 

Declarada aberta a sessão pelo Sr. Presidente da Assembleia, deu-se início à 

análise dos assuntos agendados para a presente Sessão, conforme Ordem do Dia, 

que se transcreve: ------------------------------------------------------------------------ 

A) Expediente e informações a prestar pela mesa; ------------------------ 

B) Período antes da Ordem do Dia; ----------------------------------------- 

C) Período da Ordem do Dia: ------------------------------------------------ 

1. Apreciação e votação da ata da Assembleia anterior; ------------------------ 

2. Apreciação da Informação Escrita do Senhor Presidente da Junta de 

Freguesia sobre a atividade desta e da situação financeira da freguesia; -- 

3. Apreciação e Votação dos Documentos de Prestação de Contas da 

Freguesia de Branca, relativos ao ano 2022; --------------------------------- 

4. Apreciação e Votação da 1ª Alteração Modificativa ao Orçamento 2023;--- 
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5. Apreciação e Votação da Proposta de apoio à Associação Humanitária do 

Bombeiros Voluntários de Albergaria-a-Velha, para o ano de 2023;--------- 

6. Aprovação em minuta do ponto 3, 4 e 5 para efeitos da sua imediata 

executoriedade, conforme artigo 57º, número 3 da Lei 75/2013, de 12 de 

setembro; ----------------------------------------------------------------------- 

7. Período de intervenção do Público. -------------------------------------------- 

A) Expediente e informações a prestar pela mesa ----------------------- 

O presidente da mesa informou que esteve presente no Harvest Concerto for 

Trombone, no dia 7 de dezembro de 2022, no Cineteatro Alba, a convite da 

ARMAB. ----------------------------------------------------------------------------- 

 

B) Período antes da Ordem do Dia -------------------------------------------- 

Solicitaram a palavra Jorge Almeida (CDS-PP) e Hélder Dias (PSD). -- 

- Tomou a palavra Jorge Almeida (CDS-PP), para se dirigir ao Presidente 

da Junta de Freguesia começando por lamentar o falecimento da Sra. Encarnação 

Pereira, idosa, com cem anos, bastante conhecida na freguesia. Sugeriu um voto de 

pesar pela sua morte a endereçar à família. -------------------------------------------- 

Relativamente ao assunto referenciado na última assembleia sobre o eventual 

encerramento de algumas passagens de nível da freguesia, questionou se o 

presidente chegou a reunir com as entidades e se tem informações atualizadas a 

prestar. ----------------------------------------------------------------------------------- 

Questionou ainda sobre a situação da Piscina Municipal de Branca e sobre os 

timmings dos procedimentos para a sua reabertura. ---------------------------------- 

Referiu-se à possível passagem do TGV no concelho e que comentário pode o 

Sr. Presidente da Junta de Freguesia tecer. -------------------------------------------- 

Parabenizou, ainda, o executivo pela Festa de Natal realizada para as crianças 

da freguesia, que sabe ter sido um sucesso. ------------------------------------------- 

Por ultimo, referiu que tinha dado conta por uma rede social que as vagas 

para ocupação dos lugares a concurso foram ocupadas, e questionou o Sr. 

Presidente da Junta, sobre a fotografia em causa, onde se podem ver tês pessoas, 

uma é o Sr. Presidente mas não sabe quem são as outras duas pessoas. ------------ 
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Terminada a intervenção do membro Jorge Almeida (CDS-PP), o 

Presidente da Mesa de Assembleia colocou à votação o voto de pesar a 

endereçar à família da Sra. Encarnação Pereira. --------------------------------------- 

VOTAÇÃO: Posto a votação foi aprovado por unanimidade. -------------------- 

De seguida usou da palavra o membro Hélder Dias (PSD) para parabenizar 

a PROBRANCA e a ARMAB por mais um aniversário. ----------------------------------- 

Referiu-se também à reunião agendada sobre as passagens de nível da 

freguesia, questionando se a referida reunião já aconteceu, relembrando a moção 

desta assembleia que fora anteriormente enviada à Infraestruturas de Portugal e à 

Camara Municipal de Albergaria-a-Velha. ----------------------------------------------- 

Solicitou informação sobre o ponto de situação das lombas em falta, junto às 

escolas da freguesia. --------------------------------------------------------------------- 

Questionou o ponto de situação da compra do espaço para a casa das 

associações e se já foi efetuada a escritura do espaço. -------------------------------- 

Questionou se já houve resposta da DRAP sobre a possibilidade de se poder 

intervir para abertura do caminho de acesso à presa do Regadio, em Cristelo.  ----- 

Questionou ainda se o executivo tem previsão para a abertura da piscina 

municipal de Branca e qual o ponto de situação. --------------------------------------- 

O Presidente da Junta de Freguesia - tomou a palavra para se dirigir ao 

membro Jorge Almeida (CDS-PP), agradecendo a sua intervenção. --------------- 

Começou por se referir ao falecimento da Sra. Encarnação Pereira, dizendo 

que apesar de não pode votar, mas concorda totalmente, pois era uma benfeitora e 

chegar aos cem anos é sem dúvida um marco na freguesia. -------------------------- 

Relativamente à Festa de Natal, referiu que como de costume, são momentos 

felizes que o enchem de orgulho. ------------------------------------------------------- 

Quanto à piscina, disse saber que foi feito um estudo para se apurar a 

situação mais vantajosa, entre a colocação de painéis fotovoltaicos e a colocação de 

uma bomba de calor, tendo-se concluído que os painéis são a melhor opção. 

Informou que já foi lançado o concurso para as obras, cujo valor anda à volta de 

250.000,00€ (duzentos e cinquenta mil euros mil euros). Não sabe qual é o tempo 

de duração das obras, mas acredita que ainda irá demorar cerca de meio ano até 

reabrir no final de 2023. ----------------------------------------------------------------- 

Relativamente à Linha do Vale do Vouga, informou que o Secretário de 

Estado adiou novamente a reunião, e que ainda não há novo agendamento. -------- 
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O TGV também permanece numa incógnita, o executivo apenas tem 

conhecimento da existência de dois possíveis traçados, sendo que uma destas 

possibilidades passa junto a Soutelo, não havendo mais informações concretas. ---- 

 Relativamente à publicação na rede social, informou que como três  

trabalhadores da Junta de Freguesia se reformaram, houve a necessidade de 

preencher os seus lugares. Referiu-se aos dois novos elementos que a JF contratou, 

para suprimir aquelas vagas, Sérgio Nunes e Gaspar Salgado. O outro trabalhador é 

Sérgio Branco, admitido ao abrigo de um processo especial para inclusão de 

pessoas com deficiência, em colaboração com o IEFP e a ASSOL. Impõe-se aqui a 

parte social, de inclusão. A Junta de Freguesia vai ter um pequeno encargo com o 

seu vencimento, a outra parte é comparticipada pelo IEFP. --------------------------- 

 Respondendo ao membro Hélder Dias (PSD), o Presidente da Junta 

aproveitou para parabenizar todas as associações da nossa freguesia e não apenas 

a PROBRANCA e a ARMAB. -------------------------------------------------------------- 

Relativamente às lombas, realça que o pedido já foi feito à Camara 

Municipal, e espera que este pedido seja cumprido, assim como o de muitas outras 

ruas, mais de sessenta no total, assumindo mesmo que este número é muito 

elevado, mas não podia deixar de ser feito por questões de segurança na 

circulação. -------------------------------------------------------------------------------- 

Referiu saber que a escritura para a casa das associações já foi realizada em 

março. ------------------------------------------------------------------------------------ 

Quanto ao pedido de intervenção para alteração física da obra do Regadio, 

que consistia na colocação de manilhas no caminho de acesso à presa, esclareceu 

que o pedido foi feito em tempo oportuno sendo que a DRAP respondeu ser essa 

alteração possível caso os regantes a autorizassem por escrito, na pessoa do seu 

representante. Entretanto, os regantes informaram que se opunham a essa 

alteração e não emitiam a declaração necessária pelo que a alteração em causa 

ficaria, assim, sem executar. A este propósito, citou a correspondência eletrónica 

trocada entre a Junta de Freguesia e as entidades intervenientes para que se 

percebesse todo o processo. ------------------------------------------------------------- 

Hélder Dias (PSD) – informou que ficou esclarecido com as respostas 

dadas, mas voltou a interrogar sobre a junta dos agricultores de Cristelo, 

questionando quem são os seus representantes. --------------------------------------- 
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O Presidente da Junta - respondeu que os seus representantes são as 

pessoas que usufruem da água, representados pela Sra. Vera Dias, de Cristelo. ---- 

Mostrou-se ainda assim, disponível para ajudar a resolver a situação. ------- 

Hélder Dias (PSD) - manifestou uma vez mais a importância da abertura 

daquele caminho de acesso ao tanque, por exemplo, numa situação de incêndio. --- 

 

C) Período da Ordem do Dia ---------------------------------------------------- 

1. Apreciação e votação da ata da Assembleia anterior ------------------- 

O Presidente da Mesa esclareceu que, como habitual, a proposta da ata foi 

enviada com a devida antecedência a todos os membros para que pudessem 

apresentar sugestões de alteração. Não houve sugestões para alterações. Informou 

ainda que, nos termos da lei, na votação da ata só poderão intervir os membros 

que estiveram presentes na respetiva sessão. De seguida, passou-se à votação. --- 

VOTAÇÃO: Posta a votação, foi a mesma ata aprovada por unanimidade. ---- 

2. Apreciação da Informação Escrita do Senhor Presidente da Junta de 

Freguesia sobre a atividade desta e da situação financeira da freguesia ---- 

A título inicial, o Presidente da Junta de Freguesia realçou o trabalho 

desenvolvido pela Junta, com os seus colaboradores, no período em causa. Referiu 

ainda algumas pequenas obras e reparações e manifestou-se disponível para 

prestar os esclarecimentos convenientes. ----------------------------------------------- 

Não houve intervenções a registar. ----------------------------------------------- 

3. Apreciação e Votação dos Documentos de Prestação de Contas da 

Freguesia de Branca, relativos ao ano 2022. ------------------------------------ 

Concedida a palavra ao Presidente da Junta de Freguesia, este realçou o 

trabalho desenvolvido ao longo do ano e agora apresentado na sua totalidade neste 

documento. ------------------------------------------------------------------------------- 

Não havendo inscrições, passou-se à votação. ----------------------------------- 

VOTAÇÃO: Posto a votação, o mesmo foi aprovado por maioria, com 8 (oito) votos 

a favor, dos membros do CDS-PP e 1 (uma) abstenção, do membro Hélder Dias 

(PSD). ------------------------------------------------------------------------------------ 
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Antes de se passar ao ponto quatro, o Presidente da Junta de Freguesia 

sugeriu a alteração da ordem de trabalhos relativamente aos pontos 4 e 5, 

justificando-a pela coerência na ordem cronológica dos assuntos em apreço. ------- 

O Presidente da Mesa de Assembleia colocou à votação a alteração 

sugerida pelo presidente da junta. ------------------------------------------------------ 

VOTAÇÃO: Posto a votação, a mesmo foi aprovada por unanimidade. -------- 

4.  Apreciação e Votação da Proposta de apoio à Associação 

Humanitária do Bombeiros Voluntários de Albergaria-a-Velha, para o ano 

de 2023; ----------------------------------------------------------------------------- 

Hélder Dias (PSD) – Solicitou a palavra parabenizando a iniciativa, 

referindo que é de louvar. É merecido, por todo o trabalho desenvolvido por aquela 

associação e altruísmo demonstrado. --------------------------------------------------- 

Luís Silva (CDS -PP) - Questionou se o apoio é diferente relativamente ao 

do ano passado e qual a diferença, referiu ainda que politicamente é difícil 

encontrar alguém que seja contra um apoio deste tipo, no entanto, acha que há 

redundâncias, dizendo que é à administração central que compete este tipo 

financiamento. Acha que devemos ter noção que não é à Junta de Freguesia que 

compete este tipo de ajudas, mas que de qualquer modo, fica satisfeito por este 

apoio. ------------------------------------------------------------------------------------- 

O Presidente da Junta de Freguesia esclareceu o aumento do apoio, 

informando que todos os anos os BVAAV, realizam um evento (Passeio Off Road) 

que passa pelas freguesias do concelho. Este ano vai passar na Branca e algumas 

despesas são da responsabilidade da junta.  ------------------------------------------- 

VOTAÇÃO: Posto a votação, o mesmo foi aprovado por maioria, 6 (seis) votos a 

favor, dos membros do CDS-PP e do PSD e com 3 (três) abstenções, dos membros 

Pedro Santos, Carina Santos e Marisa Almeida, do CDS - PP. ------------------------- 

5. Apreciação e Votação da 1ª Alteração Modificativa ao Orçamento 

2023; --------------------------------------------------------------------------------- 

O Presidente da Junta colocou-se à disposição da assembleia para 

eventuais dúvidas e esclarecimentos. --------------------------------------------------- 
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Não houve intervenções a registar. ----------------------------------------------- 

VOTAÇÃO: Posta a votação, foi a 1ª Alteração Modificativa ao Orçamento 

2023 aprovada por unanimidade. ------------------------------------------------------- 

6. Aprovação em minuta dos pontos 3, 4 e 5 para efeitos da sua 

imediata executoriedade, conforme o artigo 57º, número 3 da Lei 75/2013, 

de 12 de setembro. ----------------------------------------------------------------- 

VOTAÇÃO: Posta à votação, a ata em minuta foi aprovada por unanimidade.  

7. Período de intervenção do Público ----------------------------------------- 

Não houve intervenções a registar. ----------------------------------------------- 

Nada mais havendo a tratar, o Presidente da Mesa agradeceu a presença de 

todos, dando assim por encerrada a sessão eram vinte e uma horas e quarenta e 

sete minutos. ----------------------------------------------------------------------------- 

Para constar e para os devidos efeitos se lavrou a presente ata, que vai ser 

assinada pela Mesa. ---------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia 

 

 

__________________________________________________________  

 

O 1º Secretário  

 

 

___________________________________________________________ 

 

O 2º Secretário  

 

 

___________________________________________________________ 

 


